

大沼法竜著

仰に惱ひる人々へ

敬行寺発行

信仰に悩める人々へ

(上巻)

はしがき

頭は承知しても、胸の承知できない方が多い。理屈は、なるほどと合点ができるても、実地の体験のある人が尠い。墮ちる者をお助けと言つてはいるけれども、墮ちた覚えがないものだから助かつた自覚がない。他力と口では言つてはいるけれども、他力になつた人がない。第十八願を聞け聞けと言つてはいるけれども、真仮の水際を知らない。

素直になれる人は善人だから、幸福であるけれども深みがない。煩悶の多い人は悪人であるから、求めぬかねばならない。求めぬきさえすれば、平生業成の教えだから現在に開発しないことはない。

多くの方々は「疑うてはならないぞ」「そのままの教えだから機を見る必要はないぞ」「唯じや」「易い」と有頂天になつて喜んでおられるけれども、ある一類の人た

ちは「いくら聞いても喜びきらない」「疑いの心の晴れられない」「機を見るなどいわれても見ずにはおられない」「どこに只があるか」「ただの只なら誰でもいうけれども、薄紙一重が晴れられない」「難中の難とはこのことであるか」と泣いておられる方もあるに違いない。

私は自身が求める時に苦しかったから、煩悶しておられる方の味方となつて共に泣いてあげたい。信仰は真剣でなければ求め得られない、理屈がわかり、有難うなつたのが信仰の全部ではない。そのままごかしに、こかせたのが他力ではない。唯の中には、五兆の願行の生き血が流れている。そのままの中には、全宇宙の念力が注がれている。自分の自性に驚かされない方は「はい」と返事もできようけれども、調熟の光明に照らし出されて不実を知り、真剣に求めて無能を知り、臨終が迫つて逆説の屍であることに驚いた者が、じつとして死んだ先の往生を夢見てはおられない。溺れていなない人には、救われた味がわからぬ。飢えていない人には、一膳の御飯

の尊さがわからない。苦惱のない人には、真の満足はあり得ない。疑雲のない人には、大信心は得られない。臨終を引き寄せて聞いた人でなければ、開発はわからな
い。

お互に真剣で進みましょう、疑わないようにするのでなく、疑う余地のなくなるまで進みましょう。機を見ないようにして往生するのではなく、機を見てもよし、法を見ててもよしと自由のきく身にさせていただきましょう。南無阿彌陀仏